

“Las Naciones Unidas cooperarán después de la guerra para afirmar una democracia como la que ha construido el pueblo ruso: una democracia política, una democracia económica y una democracia cultural”, dijo WALLACE. -:- Mientras Manolo Rodó, Gobernador de San José, niega el permiso para celebrar el 7 de Noviembre, Aniversario de la Revolución Rusa, un Homenaje a la Unión Soviética la gran defensora de la Democracia en el mundo, el vice-residente de los Estados Unidos WALLACE, exalta al País del Socialismo en un mitin que los “Amigos de la U. R. S. S.” celebraron en New York

El Secretario de nuestro Partido, compañero Mora, solicitó al Gobernador de la Provincia, Sr. Manuel Rodó, el permiso para celebrar un mitin en homenaje a la Unión Soviética. Inmediatamente contestó lo siguiente:

“En contestación a su atenta nota de esta fecha, por medio de la cual se me solicita el permiso para la celebración de una asamblea popular el próximo sábado 7 del corriente en el Teatro Keith, me permito poner en su conocimiento que esta Gobernación no accede a tal solicitud porque estima que los momentos actuales no son los más propicios para efectuar reuniones de esa naturaleza”.

Nosotros preguntamos: ¿Cuáles serán los momentos que el Sr. Rodó juzga propicios para efectuar reuniones en homenaje a la Unión Soviética?

NUEVA YORK, 9. (AP). Todos los diarios comentan elogiosamente el discurso que el Vice-Presidente de los Estados Unidos, HENRY WALLACE, dijo el 7 de noviembre en el Club de los Amigos de la Unión Soviética. Conmemorando el 25 aniversario de la Revolución rusa, Mr. Wallace exaltó la obra realizada por el gobierno y el pueblo soviéticos, que ha venido a ponerse de manifiesto en la épica defensa contra la agresión nazi, y declaró que todas las Naciones Unidas cooperarán después de la guerra para afirmar una democracia como la que ha construido el pueblo ruso: una democracia política, una democracia económica y una democracia cultural.

La gran influencia de la Quinta Columna en Costa Rica impidió que el 7 de noviembre se celebrara un hermoso mitin en homenaje a la Unión Soviética

Nuestro Partido había organizado un mitin para celebrar el 25 aniversario de la Revolución Rusa. Se quería rendir con él, un homenaje al heroico pueblo soviético y a sus dirigentes, por la defensa—sin paralelo en la historia— que han llevado a cabo en favor de los derechos humanos, es decir,

en favor de la democracia. Las organizaciones antitotalitarias y todos los simpatizantes de la Unión Soviética residentes en San José asistieron a ese mitin.

Creíamos que este homenaje sería muy hermoso. En primer lugar, el Gobierno de Costa Rica, en favor de la democracia. (Pasa a la pág. 4)

Que los obreros se organicen en sindicatos y traten de mejorar sus condiciones de trabajo es UN DERECHO que no se les puede negar

La situación de la clase trabajadora en Costa Rica es bien precaria. En la MISERIA y en el DOLOR vive buena parte de la POBLACION POBRE de nuestro país—, declaró don Juan Rafael Arias

En un reciente reportaje, el Lic. don Juan Rafael Arias se refirió al movimiento sindical y a las leyes de garantías sociales. Es importante observar la posición que toma el Sr. Arias ante ambas cuestiones porque él es un representante típico de la manera de pensar y de reaccionar de un sector de liberales y de políticos, de los que por años han tenido puesto de directores en los diferentes gobiernos.

Sr. Arias lo siguiente: “El que los obreros se organicen en sindicatos y traten de mejorar sus condiciones de trabajo, ES UN DERECHO QUE NO SE LES PUEDE NEGAR y que ellos han podido ejercitar antes de que en nuestra Constitución se especificase la sindicalización como una de las garantías sociales. En consecuencia y colocándose uno la mano sobre el corazón, hemos de reconocer que LA SINDICACION es un derecho que no se les puede negar”. (Pasa a la pág. 4)

La Municipalidad de Heredia acordó levantar todos los sueldos y salarios en el nuevo presupuesto

La iniciativa partió de nuestro representante, c. Ferreto, y fué unánimemente acogida por la mayoría municipal y por el señor Gobernador

El compañero Arnoldo Ferreto nos informó que la Municipalidad herediaña, en su sesión del miércoles próximo pasado, al discutir el presupuesto que ha de regir de enero en adelante, acordó, acogiendo una moción del mismo compañero, levantar los salarios y los sueldos en la siguiente proporción: en cincuenta

céntimos diarios el salario de los simples peones; en setenta y cinco céntimos diarios, el salario de los obreros calificados y de diez a veinticinco céntimos mensuales, el sueldo de los empleados.

El criterio que privó en la Municipalidad, es el de que, no obstante las dificultades financieras, (Pasa a la pág. 4)

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA.
SABADO 14 DE NOVIEMBRE DE 1942. — EDICION N.º 515

EDITORIAL

Unas palabras con respecto a la actitud disociadora de los candidatos Picado y Cortés

Estamos ya en plena campaña política. Los señores Picado y Cortés no han podido controlar sus ambiciones y están precipitando a este pobre pueblo en una hoguera de odios y de intereses que habrá de producir funestos resultados. Parecen no darse cuenta estos señores, de que nuestro país está en guerra y de que un pueblo dividido por odios políticos es terreno propicio para todas las maniobras de la Quinta Columna. No han sido capaces de renunciar a todos sus intereses electorales en aras de la patria que dicen amar y respetar. Nosotros, considerados por ellos como Partido disociador y “contrario a los intereses de la patria”, les hemos dado un ejemplo que ellos parecen incapaces de seguir. Nosotros les hemos dicho: unifiquémonos, no hagamos políticas, mantengamos una sola candidatura y trabajemos unidos por el bien de la patria y por el aplastamiento definitivo del nazismo. A eso han respondido intensificando la lucha y ahondando las viejas divisiones. Ni siquiera se les ocurre pensar en que el pueblo está prácticamente muriéndose de hambre. Frente al hambre del pueblo no se les ocurre presentar ni un sólo plan de acción factible. Lo que se les ocurre es amenazar al pueblo con disolverle sus organizaciones de defensa, de decir, los sindicatos. Política inmunda ésta que el pueblo está ya viendo y comprendiendo en todas sus proporciones de hipocresía y de falacia.

El Partido Comunista quiere hacer un esfuerzo más en bien de Costa Rica y de la civilización amenazada por Hitler. El Partido Comunista pide a los señores Picado y Cortés que detengan sus actividades políticas, que renuncien a sus ambiciones personales y que contribuyan a la unificación de todo el pueblo en estos momentos en que la unión puede ser la tabla de salvación nacional.

El 23 del corriente llegará a nuestro país VICENTE LOMBARDO TOLEDANO, Presidente de la C. T. A. L.

Lombardo recorre el Continente en labor de unificación anti-fascista y de coordinación económica para ayudar eficazmente a la victoria contra el Eje.

Por fin, el 23 del mes en curso arribará a Costa Rica, procedente de América del Sur, el c. Vicente Lombardo Toledano, Presidente de la

Confederación de Trabajadores de América Latina (CTAL). La llegada de Lombardo tendrá lugar en el avión de la (Pasa a la pág. 4)

LICHO DOBLES EN LA ESPAÑA HITLERISTA ENTRE FRANCO, EL CUÑADISIMO SERRANO SUÑER Y EL GRAL. MOSCARDO



Aquí lo vemos con sus maestros en el arte de esconder la simpatía nazi-fascista tras el fantasma del Comunismo.

Mientras los Lichos, Lipes, Mechitos, Manolos, ex-curas Volio, Claudio Cortés y demás personajes ticos

HAN LANZADO INSULTOS, ARMADO MENTIRAS ALREDEDOR DE LA UNION SOVIETICA, DE SUS DIRIGENTES, DE SU REGIMEN ECONOMICO-SOCIAL, DE LOS QUE EN COSTA RICA LA HEMOS DEFENDIDO SIEMPRE. HE AQUI LO QUE DICEN EN CAMBIO DESTACADAS PERSONALIDADES SOBRE LA UNION SOVIETICA, SOBRE SUS DIRIGENTES, SOBRE EL COMUNISMO CUYA ESTRUCTURA NO PUEDE SEPARARSE DE LOS HECHOS HEROICOS QUE ESTE PUEBLO HA LLEVADO A CABO

Compare el pueblo las opiniones de los antisoviéticos ticos con las del Presidente Roosevelt, Anthony Eden, Wendell Wilkie, el Embajador Davis, Charles Chaplin, Lord Beaverbrook y del General Somerwell.

Dice el EMBAJADOR DAVIS:

Que los dirigentes rusos “forman un grupo fuerte y capaz, y yo, personalmente, creo en su honradez y sinceridad de propósito y su idealismo basado en un esfuerzo para servir a la humanidad”.

Dice WENDELL WILKIE:

“Dejen de pensar en Comunismo y ateísmo. Rusia es un país fascinador. Es asombroso el progreso que ha realizado este país. La Siberia es un almacén incalculable de materiales estratégicos de guerra. ¡Si yo pudiera decir lo que he visto! Estoy seguro de que Alemania nunca podrá conquistar a Rusia”.

Dice el PRESIDENTE ROOSEVELT, en un mensaje al Pueblo Soviético:

“Vuestra heroica resistencia nos ha dado tiempo a nosotros para producir los armamentos que nos permitirán unirnos a vosotros en vuestro triunfo. El pueblo americano se siente orgulloso de ser vuestro aliado”.

Dice ANTHONY EDEN, Ministro de Relaciones Exteriores de Gran Bretaña:

“La heroica resistencia del Ejército Rojo y de toda la nación soviética contra la salvaje agresión de la Alemania hitleriana ha demostrado a amigos y enemigos la grandeza moral y el incontrastable poderío material de la organización que el pueblo soviético ha formado en los últimos 25 años”.

Lo que dice CHARLES CHAPLIN:

“El frente de la democracia se encuentra en Rusia”. “En cuanto al espectro del Comunismo, me atrevo a afirmar que no le tengo el menor miedo. Yo no soy político, sino un humanitario: mis inclinaciones y sentimientos me llevan hacia los humildes y estoy convencido que el régimen soviético es precisamente el de los humildes”.

Dice el Teniente General BREHON SOMERWELL, Jefe de los Servicios de aprovisionamiento del Ejército Norteamericano:

“Yo puedo resumir a Rusia en una palabra. Significa heroísmo, supremo autosacrificio, devoción, la más alta de las cualidades que el hombre pueda poseer. Esa palabra es STALINGRADO”.

Dice LORD BEAVERBROOK, destacado personaje inglés:

“El Comunismo bajo Stalin produjo el ejército más valeroso de toda Europa. El Comunismo bajo Stalin ha dado un ejemplo de patriotismo que puede colocarse al lado de los monumentos más hermosos de la historia. El Comunismo bajo Stalin ha obtenido el aplauso y la admiración de todas las naciones occidentales. El Comunismo bajo Stalin ha tenido los mejores generales de esta guerra”.

CABLE QUE NUESTRO PARTIDO DIRIGIO EL 7 DE NOVIEMBRE A STALIN Y AL PUEBLO SOVIETICO

“NUESTRO PARTIDO SALUDA FERVOROSO AL INVENCIBLE PUEBLO SOVIETICO Y A SU GRAN DIRIGENTE STALIN”.